

Redacción: Desde las cuatro de la mañana a las once de la noche.
Anuncios: Desde las siete de la mañana a las diez de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

| | Ptas. | Cts. |
|---------------------------|-------|------|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 | 50 |

Número suelto 5 cts
Id. atrasado 10 >

Edición de la noche

La Herradura

Cuento

En el fondo de un espacioso patio del boulevard de Clichy hay dos vastos talleres ocupados por un constructor de marcos. A la derecha se halla un gabinete que sirve de despacho.

Un sábado por la tarde, después de la salida de los obreros, dos personas están allí charlando amistosamente: una joven sentada ante una mesa, y un individuo sentado en una silla, junto a la puerta.

El rostro encantador de la muchacha está inundado de tristeza, de la que, al parecer, participa su compañero.

—¿Cuánto tarda mi padre en volver! —exclamó la doncella.—¿Si al menos trajese una buena noticia! ¿Qué opina usted, Enrique?

—Si ha encontrado en su casa al conde de Lally, el triunfo es seguro. ¡Ah! ¡Si M. Pierrard me hubiese hecho caso, no habría entregado el pedido sin haber recibido previamente su importe! ¡Hace once meses que le deben esos ocho mil francos!

—¿Y las otras cuentas pendientes que no hay manera de cobrar? ¿Qué serie de imprudencias hemos cometido!

—No diga usted cosas, Julia, porque usted se ha opuesto siempre a este modo de proceder.

—¡Silencio! ¡Ahí está mi padre!

M. Pierrard entró como una bomba en el despacho y se desplomó en una silla, enjugándose la frente inundada de sudor.

Los dos jóvenes permanecieron silenciosos.

—El conde no está en París. Estamos a 28 y el martes venden dos pagafés por valor de seis mil francos.

—¿No conoce usted a los Mignan y a los Ponchon! No hay remedio para mí!

—¿Quién sabe!... —repuso el joven.

—¿No hay que perder las esperanzas!

—Cierra la puerta, Enrique—dijo Mr. Pierrard,—y quédate a comer con nosotros.

—Muchas gracias. Hoy es el aniversario del natalicio de mi tía y tengo que acompañarla a la mesa.

—Si usted me lo hubiese recordado—dijo Julia—le habría enviado un ramo de flores.

—Vaya usted con Dios—repuso Mr. Pierrard—y saludela en nuestro nombre.

Carolina Duclós amaba entrañablemente a su sobrino Enrique Pradel.

Aquella tarde la buena señora, que vivía sola, cubría con un mantel immaculado una antigua mesa, sobre la cual había una especie de tela barnizada de color oscuro.

De pronto se le ocurrió a Carolina una idea.

—Voy a sacar los cubiertos de plata. En un día como éste, me parece lo más natural del mundo.

Acto continuo abrió el cajón de una cómoda y sacó un estuche que contenía dos cubiertos que guardaba como una reliquia.

Después, al restablecer la simetría de las servilletas, chocaron sus dedos con un cuerpo duro y frío; que fué también sacado de su escondrijo.

—¿Mi herradura! —exclamó Carolina. En efecto, era una herradura que la Duclós había encontrado hacia muchos años en una de las avenidas del Bosque de Bolonia.

A los pocos momentos, llamaron a la puerta.

—¿Es Enrique! —dijo Carolina, dejando la herradura sobre la cómoda.—¿Y todavía no he puesto la mesa!

Enrique dió un beso a su tía y la felicitó por su cumpleaños.

A los diez minutos, sentáronse los dos uno enfrente del otro y se pusieron a comer tranquilamente.

—Me parece que estás triste—dijo Carolina a su sobrino.—¿Indudablemente, á ti te pasa algo.

—No. Pero me tiene intranquilo la situación angustiosa de mi principal.

En pocas palabras puso Enrique a la Duclós al corriente de lo que ocurría.

En aquel momento los ojos del joven se fijaron en la herradura que brillaba a la luz del quinqué.

—¿Qué es eso, tía?

—¿Cómo nada! ¡A ver, á ver!

Enrique alargó la mano para que Carolina le diese el objeto de que se trataba.

—¿Una herradura! —dijo el sobrino lanzando una carcajada.

Y con la prisa con que acudió á recogerla, derribó una botella de cognac, con que después del café obsequiaba la tía á su comensal.

—¿Dios mío, mi mantel! —exclamó la Duclós.

Pero al notar la turbación de su sobrino se echó á reír, y señalando la herradura, añadió:

—¿Esa es señal de buena suerte!

Cuando al día siguiente llegó Enrique á casa de su tía, como tenía por costumbre todos los domingos, vió á Carolina ocupada en un trabajo singular.

CRÓNICAS MENUDAS

A plaza partida

Il ne faut pas courir deux lièvres á la fois
Mañana hay toros. Como no se había hecho de hace mucho, son á plaza partida. Eso puede ser un atractivo de cartel, pero el arte lo reprueba. Ni para el torero ni para el público conviene.

Y no es mi ánimo restar gente á la corrida. Quien ha puesto su capital en un negocio, justo es que saque su provecho.

Pero, la verdad, ¿qué dirías, lector, si mientras presencias entusiasmado una corrida, te viniesen á distraer con la lectura de un periódico? ¿Que no te vinieran á molestar ¿verdad? ¿Y si mientras ves correr un toro te molestas solicitando tu atención con la corrida de otro toro?

Pues éste es el inconveniente. Repartiéndose entre dos cosas la atención se disminuye en un cincuenta por ciento la intensidad que se presta á cada una de ellas. Perfectamente. Esto para el público, y ya es razón bastante.

Pero aún hay otra: al torero le ofrece serios peligros para su reputación. El que uno de los dos toros salte de una á otra plaza es lo de menos, porque las dos cuadrillas se encuentran instantáneamente en la opuesta para cambiar impresiones. Pero si pisan al que mate en una plaza y el que mata en la otra lo toma para sí, se desconfía y no saca nada bueno en toda la tarde.

Y si la mala puntería de un espectador obsesiva al espada de un medio redondeo con un soberbio ejemplar de hortaliza, en vez de propinárselo al vecino, pues, ¡adiós cartel! Ya puede cortarse la coleta después del ajeno patatazo.

Esto, empero, viene á ser una reproducción exacta del carácter español. En España lo mismo hace uno á la vez de barbero y comediante, de de hacendista y dramaturgo, de zapatero y vigilante que de farmacéutico y poeta. Se vive á plaza partida.

¿No hemos convenido en que el arte, el público y los toreros sacan más provecho de los toros que se lidian uno á uno que de los que se corren á pares?

Pues del mismo modo la nación, la riqueza colectiva, el individuo saca más provecho dedicando su trabajo y su inteligencia á un asunto determinado y fijo que mariposeando de flor en flor.

No son inteligencias ni trabajos extensos y superficiales los que necesita España para su mejoramiento (no me atrevo á escribir regeneración), sino especialidades que profundicen.

Porque, á lo mejor, un patatazo inoportuno no dirigido al comediante mata al barbero, y un aplauso tributado al farmacéutico pudiera parecer un lauro para el poeta.

Nada de plazas partidas. Al vado ó á la puente. E. O.

Madame du Gast

París 3 de Octubre.—Con motivo del viaje de Mr. Loubet, Madrid va á tener ocasión de conocer á una dama francesa interesante: á madame du Gast.

—Desco vivamente—me decía ayer—que llegue el momento de mi viaje á España. Los españoles me inspiraron siempre gran simpatía, y he soñado muchas veces con ese país encantador, cuyas leyendas, cuyos monumentos y cuyo cielo hermosísimo respiran poesía.

No puedo olvidar la acogida entusiasta, cariñosísima, que me dispensó recientemente Mahón.

Y madame du Gast me mostraba foto grafiada de esta ciudad, en las que aparecía rodeada de inmensa muchedumbre.

No necesito decir quién es madame du Gast. Todo el mundo la conoce, en España y fuera de España, por sus audiencias y sus alientos, y sus aventuras extraordinarias de *sportswoman* incomparable.

Las recientes carreras de *canots automobiles* á través del Mediterráneo, entre Argelia y Tolón, en que su vida estuvo en inmenso peligro, acreditaron su arrojo y su valor.

De los siete barcos eléctricos, que acudieron al concurso, el suyo, *Gamille*, fué el que corrió más grave riesgo.

Muchos hombres de *sport* se detuvieron ante las dificultades que el caso ofrecía, mientras madame du Gast, sin titubear un momento, las afrontó todas con varonil entereza. En la primera etapa llegó la segunda, y en la última—Mahón-Tolón—marchó la primera, hasta que surgió la catástrofe.

La tempestad devastadora alcanzó á su barco; hubo un momento de terrible angustia... y todo el mundo creyó que surgió la tripulación de *Gamille* había perecido. Salvó el vapor *Kluber*, en el momento en que, trepando por las cuerdas, después de haber luchado con las olas bravías, llegó á la cubierta del barco, tuvo una sonrisa de profunda tranquilidad para la tripulación, que la contemplaba asustada, y sus labios pronunciaron, con gracia inimitable, una cortés palabra de gratitud:

—¡Merci!

Con ser tan emocionante ese episodio de su vida de *sport*, no es el que más pone de relieve su valor maravilloso.

Madame du Gast ha hecho varias y

peligrosísimas ascensiones en globos libres, y ha hecho algo más: se ha dejado caer de uno de ellos, desde una altura de 400 metros, con un paracaídas.

Sabido es que tomó parte en las carreras París-Berlín y París Viena, y que en la desgraciada carrera París-Madrid logró, entre París y Tours, la mayor velocidad hasta ahora conocida, y alcanzó, en todo el trayecto de París á Burdeos, un término medio de 115 kilómetros á la hora.

—El fracaso de aquella carrera—dice madame du Gast—constituyó una de las mayores amarguras de mi vida. Tenía la certeza de haber llegado la primera á Madrid. Me *empujaban* el deso y la ilusión de entrar pronto en la capital de España.

Madame du Gast practica todos los *sports*.

La esgrima le es familiar, y sus manos blancas y delicadas manejan admirablemente la espada y el florete.

Es una gran cazadora, á pie y á caballo, y con frecuencia se la ve en el Bosque de Bolonia luciendo sus habilidades de amazona, en uno de sus caballos favoritos, el negro *Sigurd* ó el alazán *Hiedo*.

Como alpinista ha realizado ascensiones difíciles y audaces.

Hay muchas personas que recuerdan los pormenores emocionantes del día en que se arrojó de su globo, con un paracaídas, desde una altura de 400 metros.

Hizo la ascensión con un aeronauta famoso: con Capazza. Madame du Gast, en el momento elegido, se colgó de una cuerda, en cuyo extremo aparecía el paracaídas. Capazza tenía que cortar la cuerda. Dudó un momento; temió por la vida de aquella mujer intrépida. Madame du Gast gritó:

—¡Corte usted la cuerda! ¡Es el momento!

Capazza, aterrado, se negó, y entonces madame du Gast le conminó con estas palabras:

—¡Córtele usted, ó cometo una imprudencia!

¡Una imprudencia!... ¡La frase era todo un colmo!

Capazza cerró los ojos, y cumplió la orden de aquella voluntad de hierro.

Madame du Gast pisó tierra, sana y salva, muy cerca del Sina.

Y esa mujer de energías varoniles, de valor indomable, es una dama delicada, elegante, espiritual. Su figura arrogante, su talle esbulto y todos los rasgos de su espléndida belleza, denuncian las gracias y las delicadezas femeninas. Ama la literatura y es una artista consumada.

Madrid tendrá pronto ocasión de verla con elegante traje de *chouffeur* y con elegantísimas galas de mujer del mundo.

Joven aún, es viuda de un rico industrial, cuyo nombre es muy conocido en París.

Vive en un elegante hotel, inmediato á la avenida del Bosque de Bolonia, y los salones de su lujosa residencia revelan su buen gusto.

Madame du Gast va á España. Se propone realizar el viaje desde París á Madrid, en uno de sus automóviles y desea llevar uno de sus globos.

Y si en Madrid hay concurso de automóviles y ascensiones aerostáticas, madame du Gast será, seguramente, la heroína de esas fiestas interesantes.

JUAN DE BECÓN.

PALMA

El nuevo é ilustrado catedrático de Francés de nuestro Instituto, don José Torres Reina, nos ha distinguido con una muestra de su festiva pluma, cuyo trabajo aparece en la presente edición.

El día quince del actual se inaugurará el nuevo edificio que se ha construído en Son Españalet para colegio á cargo de las Hermanas del Sagrado Corazón de Jesús.

Hemos recibido el último número del «Boletín de la Cámara de Comercio de Palma», que publica el siguiente sumario:

Sesiones de la Junta Directiva.—Extracto del acta de la celebrada el día 31 de Agosto.

Con motivo de una cuestión económica. Centro Hispano-Marroquí.—Una Memoria.

Sección Oficial.—Extracto de las disposiciones.—Reformas en el Reglamento de la renta del alcohol.—Irigos y harinas.

Pruebas de un extintor de incendios. Noticias: Publicaciones recibidas. Precios corrientes en Mallorca.

Sobresale sobre los trabajos de este número el artículo «Con motivo de una cuestión económica», original de don Gabriel Mulet, contestando á otro artículo del Comandante Bargaute aparecido en el «Diario Universal».

Servicios prestados por la guardia civil. Da cuenta la del puesto de Santa Eulalia, de haber ocurrido un incendio en un pajar de una casa situada en el pun-

to conocido por el Figueral, de la parroquia de San Carlos.

La cantidad de paja que había depositada en dicho pajar ascendía á unos cuatro quintales, valorados en unas 40 pesetas.

Se sospecha que el incendio haya sido intencionado y por lo mismo se practican las diligencias necesarias en averiguación de quien pueda ser el autor.

En la mañana de hoy, un sujeto que estaba sobre una escalera en la calle de San Felio, tuvo la mala suerte de perder el equilibrio produciéndose una pequeña herida en la cabeza, que le fué curada en una farmacia.

Esta tarde ha salido para el santuario de Nuestra Señora de Lluç el ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, acompañado de su capellán de honor, señor Fluxá.

El objeto de su viaje es practicar en dicho monasterio los ejercicios espirituales.

El nuevo presbítero don Jerónimo Calafell Nadal, celebrará mañana su primera misa en la Iglesia parroquial de Esporlas.

En la penúltima sesión del Ayuntamiento fueron aprobadas las obras de la nueva alcantarilla construída en la calle de la Galera; pues á pesar del tiempo transcurrido se halla interceptada dicha vía para el tránsito público.

Fuera de desear que por la Alcaldía se ordenara la recomposición del empedrado levantado con motivo de dichas obras.

Algún tanto variable ha sido el tiempo que ha reinado hoy sobre nuestra ciudad, permaneciendo encapotado el cielo durante la mayor parte del día, pero sin que llegara á caer la menor lluvia.

Hay han sido encerrados en el depósito de Capuchinos dos sujetos sobre quienes recaen sospechas de que sean autores de varias ratas.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha pedido á los Alcaldes de la misma, á la mayor brevedad, un resumen por capítulos del presupuesto ordinario vigente de 1905 ajustado al modelo oficial número 3 de la circular de la Dirección general de Administración de 10 de Abril de 1888.

Se ha dictado una circular por este Gobierno de provincia reclamando de los Alcaldes para antes del día 15 del actual una relación de los concejales que correspondía elegir en la próxima renovación de Ayuntamientos, expresando las vacantes y origen de las mismas, así como los que corresponde elegir por cada distrito.

Por la compañía Usara-Ferrán tendrá lugar mañana en el Teatro «La Defensora de Sóller, la segunda función de la temporada, poniéndose en escena las aplaudidas comedias «Levantar muertos» y «Los Hagonotes».

Aprovechando la estancia del señor Rusñol, en Sóller la compañía tiene el propósito de poner en escena cuanto antes, su hermoso drama en catalán «El Héroe».

Ha regresado de la Habana y después de una corta temporada en uno de los pueblos de esta isla el médico oculista don Juan Ramonell, ha establecido de nuevo su consulta en esta capital, en su domicilio, Borne, 10.

La «Gaceta» publica una real orden de Gobernación, disponiendo se cubran por oposición seis plazas que existen vacantes en el taller de la sección de Telégrafos de la Dirección general de Correos y Telégrafos.

Las plazas que se sacan á oposición son cuatro de oficiales terceros mecánicos, dotados con el sueldo anual de 1.500 pesetas; una de aspirante, con 1.200, y otra de igual categoría, con 1.000.

Para estas oposiciones regirá el programa del 31 de Enero de 1891, aprobado por real orden y publicado en la «Gaceta» del 1.º de Febrero de 1892.

Los aspirantes á estas plazas, que no deberán haber cumplido los cuarenta y cinco años de edad, presentarán sus solicitudes dentro del plazo de sesenta días á contar desde la publicación de esta real orden en la «Gaceta».

Los ejercicios se anunciarán oportunamente.

Mañana se celebrará una velada musical en el local que ocupa la Juventud Republicana organizada por dicha entidad.

Con objeto de fomentar el turismo en Mallorca el propietario del Grand Hotel señor Albareda ha publicado guías de nuestra isla en francés, inglés y alemán, en forma manejable y acompañadas de planos de Palma y de Mallorca, ilustradas con fotografías.

Agradecemos los ejemplares que nos ha remitido.

Hoy han sido vacunados en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia 40 criaturas de ambos sexos.

En las primeras horas de la mañana

de hoy un carro de los que transportan verduras á la plaza de Abastos, atropelló á un sujeto en la calle de la Merced produciéndole una fuerte contusión en una nalga.

Se nos dice que este y otros atropellos que ocurren con alguna frecuencia, son debidos á los abusos que cometen los conductores de los referidos vehículos por el afán de ser los primeros en llegar al Mercado.

Sería conveniente que la guardia municipal pasiera coto al abuso.

Es verdaderamente molesto y peligroso para el vecindario el olor pestilente y mal sano que exhalan los meaderos públicos de esta ciudad, no sabemos si debido á deficiencias en las mismas ó á las malas condiciones en que se efectuará la limpieza. Lo cierto es que cada una de ellas constituye un verdadero peligro para los vecinos.

Mañana á las siete de la noche la «Banda Mallorquina» tocará las siguientes piezas en el paseo del Borne:

- 1.º Paso doble «Viva la Reina» Roig.
- 2.º Sardana de la opera «Garin», Bretón.
- 3.º Gran fantasia de la opera «Lo-hengrin» Wagner.
- 4.º Vals «Boston» Werley.
- 5.º Pasodoble «Alfonso XIII», Flo-giotti.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha designado al Inspector de policía don Emilio Aparici, para presidir la corrida de toros que ha de celebrarse mañana por la tarde en nuestra plaza.

En el vapor *Baltar* ha llegado procedente de la vecina isla de Ibiza don Miguel Tur.

En el mismo vapor procedente de Alicante han llegado en la mañana de hoy el teniente de Infantería de Marina don Gabriel Deigido, don Alfredo Gonzalez y don Gabriel Bosch.

Entre los pasajeros llegados hoy mañana en el vapor *Miramar* que fondea en nuestro puerto procedente de Argel, figuraban don Beithe Dolamby, don Georges Mesuel, don Frederick Maset, don José Basnel y señora y don Guillermo Vidal.

Ha visitado nuestra redacción un nuevo semanario que hoy ha empezado á publicarse en Palma, titulado *La Ciudad*.

Le devolvemos el saludo y le deseamos larga vida.

Hoy ha fallecido en esta ciudad nuestro distinguido amigo don Vicente Terraza y Barceló capitán de la Marina Mercante y comerciante, perteneciente á la casa *Homar y Terrasa* de esta plaza.

Abandona este mundo víctima de penosa enfermedad, dejando sumida en inmenso dolor á su familia que ha visto desaparecer, hace poco tiempo al primogénito de la casa y ahora al jefe de la familia. Desgracias son estas que dejan grandemente abatida á toda una familia.

A ella enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

El señor Inspector provincial de Sanidad ha publicado una circular en el «Boletín Oficial» del día de hoy dirigida á los subdelegados de Sanidad de esta provincia para que comuniquen á los inspectores municipales de su respectivo distrito y estos lo hagan á la vez á los médicos libres matriculados de su jurisdicción para que éstos y los titulares de poblaciones menores de 4.000 vecinos y los médicos municipales de las poblaciones de mayor vecindario que se han adaptado á lo que dispone el párrafo 2.º artículo 1.º del Reglamento de partidos médicos vigente, guarden con los funcionarios oficiales de Sanidad aquellas relaciones de dependencia de méritos correspondencia que fija la Instrucción del ramo de su disposición complementaria del título 2.º, artículos 58, 59 y 60.

Encarga además á dichos subdelegados robustecan su autoridad y proveyan á la resolución de los asuntos sanitarios de sus respectivos distritos, no hallándose presente el Inspector.

Encarga además el referido Inspector á dichos subdelegados el exacto cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 5.º de la Orden de 15 de Enero de 1903 respecto á vacunación obligatoria, debiendo los municipios disponer de suficiente cantidad de linfa vacuna procedente de la vacunación y revacuación de las familias pobres; que se faciliten por los alcaldes los modelos de certificados que expresa el artículo 9 de dicho Real orden y que se recuerde á los médicos de la beneficencia domiciliaria la obligación impuesta por el artículo 18 de la referida Real orden.

En el vapor correo *Belloer* ha marchado á Barcelona de paso para Madrid el jefe del partido liberal de esta isla y diputado á Cortes don Alejandro Roselló que parte para asistir á las sesiones del Parlamento y representar en

este con don Bartolomé Font, que marchó ayer por vía de Valencia y don Bernardo Amet, del partido liberal de Mallorca, en las Cortes.

Han acudido al muelle á despedirle el Capitán general señor Ortega, el Alcalde señor Font y Monteros, el director del Instituto Balear don Antonio Mestres, el Delegado de Hacienda señor Semir, el secretario del Gobierno civil señor Martínez Campos, el ayudante de la Comandancia de Marina de esta provincia marítima señor Pon, los concejales señores Fuster, Martorell y Calafell don Gabriel Maura y otros muchos que no recordamos.

El «Bolletín Oficial» de hoy publica las condiciones facultativas y económicas de la subasta para la construcción del Matadero que aparecerán en el 1.º del actual en la «La Gaceta» de Madrid.

En el vapor «Bellver» han sido embarcados para Barcelona seiscientos nueve cerdos cebados destinados al consumo de aquella población.

No habiéndose efectuado por falta de postores la subasta del aprovechamiento por arriendo de los pastos del «Monte de Bellver» se anuncia nueva licitación que se celebrará por medios de pujas á la llana en las oficinas de la Administración del Real Patrimonio (Palacio de la Almudaina) el día 12 del actual á las doce con asistencia de Notario.

Entre los pasajeros que se han embarcado esta tarde á bordo del vapor correo Bellver para Barcelona figuraban don Domingo Bosch, don Eduardo Romagosa, don Amador Trias y señora, don Vicente Locauts, don José Ribacete don José Juanet, don Mariano Garriga, don José M.ª Riera y señora, don Miguel Oliver, don Luis Molina, don León Dangers y señora, don George S. R. Smither y señora, don Miguel Casellas y señora, don Angel Fernandez, don Antonio Socias, D.ª Margarita Sampol y D.ª Dolores Lopez.

El vapor francés Matapan, que abordó á la fragata italiana Galatta Repetto echándola á pique, suceso de que ya ha dado noticia ese periódico, continúa en nuestro puerto, y estos días por medio de cemento y ladrillos, se le cubren los boquetes que con el choque se le abrieron en la proa, para ponerle en condiciones de que pueda marchar á Marsella, en donde será debidamente reparado.

Y á propósito: algunos periódicos de esa, al describir el siniestro, dicen que los pasajeros del vapor lloraban desolados. No hay tales lloros ni desolamientos, puesto que ninguno de los dos buques embestidos llevaba pasajeros.

Los naufragos marcharán en el vapor de esta noche; no lo pudieron verificar el miércoles á causa de las diligencias y formalidades que han tenido que practicarse, relacionadas con el desgraciado accidente.

Otro abordaje. El pailebot Dos Hermanos, de esta matrícula, ha sido embestido por un vapor en aguas de Almería.

Con el choque, al citado pailebot se le rompieron el buque y el botafuete y se le abrió una vía de agua; obligándole esta avería á arribar al puerto de dicha capital, desde donde su patrón ha telegrafado hoy al propietario del buque, don Bartolomé Mari Pol, notificándole el accidente.

Por haber declarado en falso, en uno de los juicios del anterior cuatrimestre, uno de los testigos hubo de ser procesado, y mañana debe verse su causa.

Es de creer que este hecho servirá de escarmiento á los amigos de falsar los hechos, al deponer ante los tribunales de justicia.

Con este juicio, la sección de esa Audiencia pasada á ésta, dará por terminadas sus tareas.

Por algunos forasteros venidos al efecto, se han adquirido regular número de cabezas de ganado de cerda, para exportarlas.

El precio que rige es el de 10 pesetas la arroba, mostrándose los que tienen cerdos algo reacios en desprenderse de ellos.—C.

8 Octubre de 1905.

Audiencia

Señalamiento. Para el lunes próximo á las diez y media de la mañana está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Martí Matas Barceló, acusado del delito de varios hurtos.

El señor Fiscal acusa al procesado como autor de haber sustraído un día del mes de Enero último de una casa de la villa de San Juan dos sillas que fueron encontradas en su domicilio.

Le acusa igualmente de haber sustraído en el mes de Marzo de 1903 una manja de la referida casa, y pide para el mismo la pena de dos meses y un día de arresto mayor para cada uno de los referidos delitos.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Miguel Roselló y Alemany y representado por el procurador don Rafael Clar.

El mismo día á las once y media se celebrará ante el referido tribunal, la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Antonio Moragues Ferrer, acusado del delito de hurto de ramas de pino.

El hecho, según el señor Fiscal, se cometió el 19 de Diciembre del año último en que el procesado sustrajo con ánimo de lucro del predio «San Real» del término de Santa Margarita, seis haces de rama de pino seco valorados en 180 pesetas.

Solicita para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

Defiende á dicho procesado el abogado don Antonio Roselló y Cazador y le representará el procurador don Juan Fiol.

Distribución de aguas

La distribución por ramales de las 80 horas de agua que empezará á entrar mañana Domingo á las 6 y media de la misma en Palma y terminará á las 2 y media de la tarde del Miércoles es la siguiente:

Real Palacio de la Almudaina.—Desde la hora de entrada hasta las 6 de la tarde del Domingo.

Depósito público de la Calle de Palacio.—Desde las 6 de la tarde del Domingo hasta las 6 de la mañana del lunes.

Ramal de San Pedro.—Desde las 6 de la mañana del lunes hasta las 10 de la noche del mismo.

Idem del Sepulcro.—Desde las 10 de la noche del lunes hasta las 6 de la mañana del martes.

Idem de Molineros.—Desde las 6 de la mañana del martes hasta las 8 de la noche del mismo.

Idem de Santa Eulalia.—Desde las 8 de la noche del martes hasta las 8 de la mañana del Miércoles.

Montant de Can Tries.—Desde las 8 de la mañana del Miércoles hasta las 2 y media tarde del mismo.

CUESTIONES MUNICIPALES

Durante la próxima semana estará encargado del servicio de Obras don Antonio Juan; del de Fomento y Beneficencia, don José Pina; del de Gobierno y Policía don Francisco Quijada; del de Alumbrado y Bomberos, don Bartolomé Castañer y del de Ensanche, don Mariano Masanet.

El lunes próximo á la una de la tarde se reunirá la Comisión de Alumbrado y Bomberos, para resolver varios asuntos de su competencia.

Bajo la presidencia del señor García Orell, se ha reunido hoy la Comisión de Ensanche aprobando varios permisos para obras particulares y varias cuentas por servicios municipales de su competencia.

Sobre el abordaje de Ibiza. Hoy han llegado de la vecina isla trece tripulantes de la fragata italiana «Galatta Repetto», abordada hace algunos días en aguas de la isla Conejera por el vapor francés «Matapan» en la madrugada del domingo último.

Dichos tripulantes han embarcado para Barcelona y Génova en el correo de esta tarde, no sin que antes, uno de nuestros redactores haya tenido ocasión de hablar con uno de aquellos, el joven agregado Emmanuel Luxardo, aprendiz de piloto que hacía sus prácticas en el «Galatta Repetto».

El hecho, nos dijo nuestro interlocutor, ocurrió á 20 millas al N. O., un cuarto al Norte del faro de la isla Conejera.

No había niebla. Ambos buques llevaban las luces reglamentarias. Pero en la cubierta no había nadie que vigilara.

El vapor, á quien tocaba hacer la maniobra y no á nuestro buque, que era de vela, se nos echó encima, por la parte de babor, penetrando su proa, unos cuatro metros en nuestro costado, abriéndonos tan gran boquete vertical, que al cabo de tres minutos nuestro buque se sumergió.

Del naufragio resultaron cuatro muertos y dos heridos, reduciéndose á trece la tripulación, que se componía de diecinueve.

El buque se considera completamente perdido pues aunque se sabe perfectamente el sitio donde está sumergido, serán inútiles cuantos esfuerzos se hagan para sacarlo á flote, pues en aquel sitio tiene el mar mucha profundidad.

El vapor francés, «Matapan» sufrió también grandes averías en la proa.

El «Galatta Repetto» tenía 2500 quinientas toneladas, llevaba cargamento de carbón procedente de Liverpool, con destino á Génova y estaba asegurado.

Estas son las manifestaciones que nos hizo el joven marino de Niza Emmanuel Luxardo.

Política local

Aumenta el interés del público en conocer los nombres de los candidatos designados por cada uno de los partidos políticos para luchar en las próximas elecciones.

Por lo que respecta á los liberales, podemos adelantar la siguiente lista de nombres que nos ha facilitado un actual concejal liberal, como plantilla aprobada por el Comité del partido.

Para el primer distrito.—Don Gabriel Fuster, Abogado é hijo del concejal actual de este nombre.

Para el segundo.—Don Bartolomé Barceló, Fabricante de mantas.

Para el sexto.—Don Bernardo Calvet, Ingeniero é industrial.

Para el séptimo.—Don Luis Alemany, Abogado.

Para el octavo.—Don Francisco Pascual Alemany, industrial.

Hemos hablado con una personalidad del partido Socialista, quien no ha manifestado que su partido tomará también parte en la próxima lucha electoral presentando dos candidatos uno por el segundo distrito y otro por el tercero.

Los candidatos son para dichos distritos respectivamente don Francisco Roca y don Sebastián Crespi.

También nos manifestó que probablemente presentarán otro candidato en el distrito séptimo.

Respecto á unión é inteligencia con el partido republicano cuyaprobabilidad alguien había apuntado, nos manifestó nuestro interlocutor que irán solos á la lucha, conforme la norma actual de su política.

Novedades Teatrales en Barcelona

Según vemos en un elegante y curioso prospecto llegado á esta redacción, va á inaugurarse dentro de pocos días en el Teatro Principal de Barcelona, bajo la dirección del renombrado artista Luis Graner, la temporada de 1905-1906, con dos series ó secciones de espectáculos que ofrecen un marcado carácter de modernismo.

La primera sección (Teatro Lirico moderno) consistirá en presentar grandes cuadros plásticos-musicales: escenificación de temas populares, visiones de naturaleza, de historias, costumbres, etc.

A la representación de esos cuadros acompañarán selectas proyecciones cinematográficas y películas habladas, como ya se hacía en la concurrencísima Sala Mercé, que tanto éxito alcanzó desde su inauguración y sigue obteniendo todavía en la capital catalana.

En la serie de cuadros que en esta sección anuncia el antedicho proyecto, figuran algunos de asunto mallorqués: en primer término un poema de M. Morera, con música de del maestro Pedrell, titulado: RAMON LLULL visió de Randa, y dividido en cuatro partes: I. L' Art General—II. La Temptació.—III. Aparicions: y IV. Diàleg d' amic i amat. Será muy curioso el ver cómo el autor del poema, haya acertado á escenificar tal asunto. Vienen luego: Les Coves d' Art: moments del poema «La Deixa del Geni grec», de mossén Miguel Costa y Llobera: la leyenda titulada La Visió del pelegri, y L'hermosura del mon, rondalla mallorquina.

La otra serie, dirigida por Adriano Gual, consistirá en funciones dramáticas en catalán, distribuidas en tres secciones que irán tuando: 1.ª Tragedia griega:—2.ª Teatro antiguo, y 3.ª Teatro moderno. En la primera se anuncian el Edipo rey, de Sófocles, y el Alectes, de Eurípides. Al referirse esta tragedia clásica, precederá á cada uno de los actos la ejecución de las composiciones musicales Himno á Nemesis, Himno á la Musa y Canción (escolio), de principios de la Era cristiana, descubiertas hace poco en Delfos, y se interpretarán en la forma aconsejada por el sabio maestro F. A. Gevaert, director del Conservatorio de Bruselas.

Componen el 2.º grupo escogidas obras de Shakespeare, Molière, Cervantes, Goethe, Musset y Goldoni. Y en el tercero vienen anunciada, entre varias de Hauptmann, Pin y Soler y Morató, una de M. S. Oivier: L'Hostal de la Bolla.

Los cuadros plásticos musicales se exhibirán diariamente y por horas. Las funciones dramáticas se celebrarán dos veces por semana.

Con los novísimos componentes de tal programa, y dada la experta dirección bajo la cual han de darse esas funciones en el decano de los coliseos barceloneses, es de esperar que ella constituirá la gran atracción de Barcelona durante este otoño é invierno.

Así se lo auguramos á aquella empresa, deseándole honra y provecho.

Teatros

Principal. La empresa del Teatro Principal nos comunica una noticia verdaderamente agradable para los aficionados al arte lírico.

Se trata de la próxima venida de la compañía de ópera italiana de los Teatros Imperiales de Rusia. Dará en nuestro primer coliseo diez únicas funciones.

Dicha compañía termina mañana domingo sus compromisos en el teatro «Novedades» de Barcelona, va contratada al Teatro Principal de Marsella en donde deb. debutar el 25 del actual; y teniendo disponible esta corta temporada, la empresa del Principal ha ultimado el contrato para que pase á Palma para dar diez únicas funciones; desde este puerto embarcará la compañía directamente para Marsella el sábado 22.

La compañía que está haciendo una «tourné» por España y Francia, lleva su correspondiente orquesta y tiene ensayado un extenso repertorio que le permite poner obra nueva diaria en escena.

Durante los diez días se cantarán las siguientes óperas: «Mefistófeles», «Tosca», «Otello», «Gioconda», «El Barbiere di Siviglia», «La Bohème», «Zizi» y «Domene» del maestro Rubinstein; estas dos últimas nuevas en Palma.

A la ocasión aprovechada por la empresa del Principal para ofrecer un espectáculo digno de la inauguración del hermoso coliseo es de esperar que el público corresponderá con su asistencia á la importancia del espectáculo.

Mañana se abrirá el abono en la taquilla del Principal para la serie de diez funciones.

A fin de que no se dé el caso de la simultaneidad de funciones en el Principal y en el Lírico se ha retrasado la venida de la compañía de Variedades que ha de trabajar en el teatro de la calle del Conquistador.

El vapor «Miramar» ha fondeado esta madrugada en nuestro puerto con procedencia de Argel conduciendo buen número de pasajeros y carga.

Procedente de Cabrera ha llegado el laúd «San Bartolomé» con lastré.

Con procedencia de Ciudadela ha llegado el pailebot «Los Amigos» con efectos.

El pailebot «San Sebastián» procedente de Barcelona ha llegado con carga variada.

Para Barcelona ha emprendido viaje á las siete y cuarto aproximadamente el vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga en la que figuraban buen número de cajas de pescado.

El vapor «Miramar» ha fondeado esta madrugada en nuestro puerto con procedencia de Argel conduciendo buen número de pasajeros y carga.

Procedente de Cabrera ha llegado el laúd «San Bartolomé» con lastré.

Con procedencia de Ciudadela ha llegado el pailebot «Los Amigos» con efectos.

El pailebot «San Sebastián» procedente de Barcelona ha llegado con carga variada.

Para Barcelona ha emprendido viaje á las siete y cuarto aproximadamente el vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga en la que figuraban buen número de cajas de pescado.

Notas del Mar

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza y Alicante el vapor correo «Bellver» con la valijita, pasajeros y carga entre la que figuraba una partida de bocoyes de vino alcantino.

El vapor «Miramar» ha fondeado esta madrugada en nuestro puerto con procedencia de Argel conduciendo buen número de pasajeros y carga.

Procedente de Cabrera ha llegado el laúd «San Bartolomé» con lastré.

Con procedencia de Ciudadela ha llegado el pailebot «Los Amigos» con efectos.

El pailebot «San Sebastián» procedente de Barcelona ha llegado con carga variada.

Para Barcelona ha emprendido viaje á las siete y cuarto aproximadamente el vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga en la que figuraban buen número de cajas de pescado.

Cultos

Para mañana. Júbilo de San Juan. Continúan en San Jaime en honor de su Santo Titular.

A las cinco y media de la mañana se rezará la primera parte del Rosario, á las seis y media exposición, y en seguida Oficio matinal; á las nueve y media Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Miguel Gayá Vrio, de la misma iglesia, y terminada, la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las cuatro los actos de coro y á las seis y media la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Santa Eulalia, á las siete y media misa de Comunión general para las asociadas Hijas de María, y por la tarde á las seis y media, después del Rosario, se practicará el ejercicio de la Visita con sermón por el R. D. Jerónimo Petro, Pbro.

En San Miguel, fiesta en honor del Santo Cristo de los Hortelanos.

A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. D. Juan Quetglas, Pbro. y por la tarde Vísperas y Completas solemnes.

En San Magín habrá fiesta solemne que dedica á San Francisco el Colegio de las Hermanas Terciarias. Por la mañana, á las siete misa de comunión general para las Hijas de María. A las diez Tercia y misa mayor, cantándose la misa Fons bonitatis y predicando don Sebastián Oliver Pbro. Por la tarde, Rosario, ejercicio de las Hijas de María y explicación de la Doctrina Cristiana.

En S. Nicolás, fiesta en honor de la Virgen del Rosario: Por la mañana á las siete se rezará la primera parte, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Gabriel Muntañer, Vrio, de la misma iglesia, á las once y tres cuartos rezo de la segunda parte, y á las seis y media se rezará al tercera con exposición del Copón.

En Montesión, á las siete y media, se practicará el ejercicio del día ocho con música y cánticos durante la misa en el altar de la Inmaculada; por la tarde á las seis y media, después del Rosario, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En la Concepción á las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María, y á las seis y media de la tarde Rosario, visita y plática.

En el Cementerio, quinto día de novena de las almas del Purgatorio: A las cuatro de la tarde, se rezará el Sto. Rosario, luego sermón por el R. D. Pedro Iserr, Vic. de la Vinya, y terminado se rezará una parte de requiem en sufragio de las almas.

Visita á la Corte de María. En la Catedral á Ntra. Sra. de la Concepción.

Parapasad mañana. Júbilo de San Juan. Continúan en San Jaime en honor de su Santo Titular.

Por la mañana á las cinco y media exposición, y en seguida Oficio matinal, á las nueve y media Horas menores y Misa mayor, y terminada, la segunda parte del Rosario; por la tarde á las cuatro los actos de co. y á las seis y media la tercera parte del Rosario, meditación, estación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Rosario.

NUEVA TIENDA DE HARINAS

Calle de la Cordeleria, número 14. Harinas supar ores directas de Barcelona. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Tengo el gusto de ofrecer al público el establecimiento que acabo de abrir para la venta de harinas al por menor, las cuales son de calidades superiores, deseando siempre favorecer á la clientela.

No equivoarse: Cordeleria núm. 14. (Frente á la parada del Tranvía).

DON VICENTE TERRASA BARCELÓ. Capitán de la marina mercante. HA FALLECIDO. DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS. E. P. D. Su desconsolada esposa, hijos, hijas, padre político y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan tenerlo presente en sus oraciones y asistir al funeral que tendrá lugar el lunes 9 del corriente á las once de la mañana en el convento de religiosas de Santa Clara.—No se invita particularmente Casa mortuoria. San Alonso, 31.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Sobre la constitución del Senado. Madrid 7 á las 11.

En el Senado se han recibido hasta hoy muy pocas actas de senadores electos.

Se sospecha que los candidatos elegidos tienen dificultades para acreditar la renta que exige la ley para el ejercicio del cargo de senador.

Si así fuese, se retrasaría mas tiempo del necesario la constitución de la Alta Cámara, lo cual sería unanue va dificultad que impediría la aprobación de los presupuestos antes de fin de año.

Choque entre obreros y las tropas en Moscú. Madrid 7 á las 11:30.

Comunican de Moscú que la agitación obrera continúa latente.

Ayer se celebró una manifestación obrera que degeneró en tumulto.

Las tropas salieron á la calle y los obreros les hicieron resistencia, trabándose sangrienta colisión de la que resultaron muchos muertos y heridos graves.

El Japón y las Filipinas. Madrid 7 á las 11:30.

Tokio.—Asegúrase que el secretario del gobierno norteamericano ha obtenido del ministro de Negocios extranjeros del Japón, la declaración de que los nipones carecen de plan determinado ni que tenga relación con las islas Filipinas.

El caid y su hijo asesinados. Madrid 7 á las 11:30.

Ceuta.—Han sido asesinados en su mismo domicilio el caid Sidi Absalón Saïed y su hijo menor.

El caid llevaba cuarenta años de servicio en el desempeño de dicho cargo.

Hasta ahora se ignora á ciencia cierta los móviles de tal delito; sin embargo, se cree que obedece á una venganza de las kábilas rifeñas.

El partido constitucional del Japón. Madrid 7 á las 11:30.

Comunican del Japón que el partido constitucional que siempre había permanecido neutral en la cuestión de la paz, aún á raíz de los graves trastornos, ha declarado ahora la hostilidad al actual gobierno.

Desórdenes en Riga. Madrid 7 á las 11:30.

De Riga se reciben noticias de graves sucesos.

Los revolucionarios llevan el terror á toda la ciudad. Están á la orden del día los tumultos y los asesinatos.

Romero Robledo consejero de Estado.—Secretarios del Senado. Madrid 7 á las 14:15.

El señor Montero Rios ha llevado á la regia firma el decreto nombrando Consejero de Estado al señor Romero Robledo.

Para secretarios de la Mesa del Senado se indica á los señores don Jerónimo Moral y don Arcadio Rodas.

Vice presidencias y secretarías de las mesas de ambas cámaras. Madrid 7 á las 14:20.

El ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha dicho á los periodistas que le han visitado que el Gobierno se reserva en ambas cámaras

tres vice-presidencias y tres secretarías dejando á las minorías los restantes puestos de las mesas.

Las candidaturas de las mesas parlamentarias. Madrid 7 á las 14:20.

En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde se ultimarán las candidaturas para la elección de vice-presidentes y secretarios de las mesas de ambas cámaras.

En este asunto, como se ha dicho, los mauristas no quieren las vice-presidencias destinadas á sustituir á los presidentes; pues sería anómalo llegara el caso que un vicepresidente conservador presidiera una cámara liberal, pero si desean ocupar las secretarías destinadas á intervenir los asuntos.

Nuevo decano de la Facultad de Derecho de la Universidad central. Madrid 7 á las 14:20.

Por dimisión del señor Santamaría de Paredes y á propuesta del claustro de catedráticos, ha sido nombrado decano de la Facultad de derecho de esta Universidad central el señor Barrio y Mier.

Comisiones en el ministerio de Instrucción pública. Madrid 7 á las 14:50.

El ministro de Instrucción pública, señor Mellado, ha recibido una comisión de estudiantes para agradecerle la concesión de exámenes en el próximo mes de Noviembre, como solicitaban.

Después recibió otra comisión de la Asociación cívico-militar para pedirle dicte una disposición recordando el exacto cumplimiento de la ley de sargentos.

Mencheta

ULTIMAS COTIZACIONES VALORES PUBLICOS. Madrid 7.

Table with 2 columns: Value and Price. 4 p8 interior 78 30. Amortizable al 5 p8 00 00. Banco de España 424 00. Tabacos 378 00. Francos 26 00. Libras 31 83.

Por exceso de original dejamos de publicar: «Declaraciones del señor Mellado» «Cámara de Comercio» y del «Ejército».

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma. Gran corrida de Toros Novillos de muerte para el Domingo 8 de Octubre de 1905 en la que se lidiarán 8 HERMOSOS TOROS a por los diestros Gallito Chico, Moronito de Valencia, Nieto y Trianero; los cuatro primeros toros serán esquilados en lidia ordinaria por los aventajados diestros Gallito Chico y Moronito de Valencia y los otros cuatro toros serán lidiados en Plaza Paridas por los aplaudidos novilleros Nieto y Trianero.

Entrada general de Sombra: 2 50 pesetas.—Id. id. de Sol: 1 50 id.

La Protectora. Función para mañana.—El Tanel, El Pobre Valbuena y La Señora Capitana. Asistencia Palmesana.

Función para mañana.—El Pobre Valbuena, El Tanel y Los Bohemios.

Mar y Tierra. Función para mañana.—Margarita de Borgoña.

CAFÉ MAHONÉS

Todas las noches de las nueve á las doce se celebrarán reuniones de concierto por un septimino de profesores, ejecutando un extenso repertorio de óperas y zarzuelas alternando con la completista Paquita China.

SERVICIO ESMERADO. Nota.—Próximamente nuevas atracciones.

Tip. lit. de Amengual y Montaner.